REDACCIÓN Augusto, 11, 1. ADMINISTRACIÓN Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.0 PRECIOS DE SUSCRIPCION ptas. 4'00 Unión postal, un año. . . . Anuncios y comunicados a precios onvencionales.-Pago anticipado.

CASTO LE CO

COLABORACIÓN No se insertará ningún artículo si firma que responda de él.

Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalan o el castellano. Sin concisión no hay periodismo

posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Di-

La económica al Administrador.

#### Neutrales irreductibles

FRANQUEO

CONCERTADO

Los que no entendemos de cosas de guerra tenemos un criterio muy seguro para formar de la que está ardiendo en Europa nuestro juicio y emitirlo como cualquier hijo de vecino Este criterio consiste en atenernos a los hechos comprobados y que no puede ocultar ni desfigurar

ninguna tergiversación. Por eso nos choca tanto oir hablar de las cuentas galanas de los aliados y aliadófilos mientras nos están importunando para que en nombre de la libertad, civilización, humanidad demás zarandajas, demos un puntapié a la neutralidad, y nos metamos de hoz y de coz en el conflicto, empuñando las armas contra los imperios centrales. Si tan seguros están del éxito, si tan perdido tienen el pleito los bárbaros alemanes, equé necesidad hay de que se sumen a los infinitos pueblos que los combaten los españoles, los desdeñados, los despreciados españoles? Cuando nos permitimos acordarnos de nuestra dignidad y calificar, por ejemplo, como se merece la campaña que contra nosotros hacen ciertos periódicos de la nación vecina a proposito de la cuestión de Marruecos, son de oir los dictados que nos regalan. Los españoles somos, según ellos, gente atrasada en todos los órdenes, que carecemos de derecho a entrar con ellos en parangón, un pueblo caído, impotente, cuya arrogancia cuando se muestra, aunque en realidad no sea arrogancia propiamente tal, sino dignidad y decoro, sólo significa envidia y despecho por que no hemos tenido habilidad para hacernos tan ricos ni tan poderosos como los franceses. Si es así ¿cómo se imponen ellos mismos la humillación de reclamar nuestro concurso? Para ser consecuentes, habrian de despreciar

necesitaran más que lo necesitan. De todo ello se saca en limpio que ni nosotros valemos tan poco como nuestros vecinos, o muchos de nuestros vecinos, afectan creer, ni a ellos les va tan bien ni ven el porvenir tan claro como pregona su prensa optimista. Y se deduce también lo criminal e infame de la campaña intervencionista tan tenazmente sostenida por el gran caudillo del desorden, por ese mismo que no quiere que peleemos por nuestra cuenta en Marruecos, apoyado en aquella pretensión por la tropa de intelectuales firmantes de aquel curioso manifiesto, que no pasará a la historia, porque no lo merece, pero que si pasara, sería con el carácter de divertido entremés en la narración de la terrible tragedia que en la historia ha de dejar estampadas las páginas

más sangrientas.

este socorro, aunque fuese más pode-

roso de lo que es, y aun cuando lo

Por fortuna para nuestro interés material y para nuestro crédito, el pueblo español no quiere la intervención, y no queriéndola, no habra poder extraño que la consiga. En este punto el pueblo español se ha mostrado a mucha mayor altura que el italiano. A éste ha conseguido arrastrarlo la palabra de un poeta famoso por sus versos y por otros titulos menos recomendables. Gabriel Rapagueta (a) D'Annuncio (este último apellido se lo puso él mismo, mal hallado con el propio, que le Parecía sobradamente plebeyo, del propio modo que D. Quijote puso a su rocin flaco el nombre alto, sonoro y significativo de Rocinante). Gabriel Rapagueta, decimos, consiguió arrastrar al conflicto al pueblo italiano, gran parte del cual no dudamos que no estaba para semejantes aventuras, logrando que todo aquel respeto que inspiraba mientras se mantuvo neutral, cuando todos a porfía le halagaban soñando con un poderío más efectivo, haya venido a resolverse en la sonrisa irónica con que observan que ni su decisión hizo temblar las esferas, ni su actuación ha ocasionado

quebranto mayor a sus antiguos alia-En España no hay Rapagueta que

pueda aspirar a tanto, ni a la mitad, ni lo conseguirían todos los Rapaguetas más o menos auténticos que pusieron su firma al pie del manifiesto consabido.

El único que ha conseguido arrastrar de veras a la opinión es el tribuno carlista señor Mella, este que los intelectuales con visible pedantería llaman orador mediocre y decadente, filósofo de a pie y cerebro arcaico; y la ha arrastrado en sentido contrario al por ellos pretendido.

Lo que está pasando no es triunfo del señor Dato, el cual no ha hecho más que acomodarse, de grado o por fuerza, creemos que de grado, a la corriente incontrastable de opinión, que no está por que a deshora sé abra el sepulcro del Cid. Su papel estaba destinado a ser mucho menos airoso que el del pueblo italiano, y ha tenido el dichoso instinto de no quererlo aceptar.

¿Qué suponen las invectivas de los despechados, que le acusan de pusifanime, de atrasado, de incapaz? Sí realmente es hoy por hoy incapaz de hacer en el conflicto europeo un papel envidiable, ¿qué mayor cordura que reservarse para mejor ocasión?

Digna es de acerba crítica la lenidad del gobierno, que después de haberse impuesto la norma de no consentir determinadas manifestaciones antineutralistas, tolera que estas manifestaciones haga en Barcelona un hombre audaz; pero con su tolerancia o sin ella, por más que se esfuerce la insensata pasión de los enemigos de España y amigos de Francia, nuestra nación, repetimos, no intervendrá en la guerra europea en favor de acce ni de otros norque con gran sentido de prudencia, no quiere interreal creenita general on richs quiringv

#### Alta empresa de amor

(CONCLUSION)

Sea este artículo como un resumen de cuanto sobre el Templo Expiatorio Nacional del Tibidabo hemos escrito en anteriores números.

Sea este artículo, postrer recordatorio de empresa tan grandiosa; sea última llamada que mueva los espíritus a cooperar en las planes de

DIOS LO QUIERE!

El, con voz misteriosa y con claras señales, pidió a aquel gran apóstol del siglo XIX, que se llamó Don-Bosco, la erección, en la cumbre del Tibidabo, en Barcelona, de un santuario en honor del Corazón Sagrado de

IDE STORY ENGLISHED ESPAÑA LO NECESITA!

Necesita de ese templo: porque el será la más firme esperanza en sus desgracias, el más certero pararrayos de la ira divina en sus pecados, la más segura prenda de perdón en sus apostasías, el faro más encumbrado en sus tinieblas, el más rico altar de oro para sus sacrificios, la aurora espléndida de nueva era de paz, la triunfal apoteosis de nueva era de amor.

No prometió Jesús: REINARE EN ESPAÑA

y con mayor veneración que en otras

partes?

Y ¿cómo ha de reinar, si no le levantamos un trono nacional desde donde nos muestre la gloria y el poder y las riquezas de su magnifico reinado?

Alcese el solio del Rey de la gloria en lo más alto de la montaña por El escogida; fabricase el trono del Rey inmortal en la cumbre que domina mares y ciudades y llanuras inmensas; erijase el alcázar del Rey de los siglos sobre la mole gigante que coronan las nubes; reine el Sagrado Corazón de Jesús sobre España desde el risueño y hermoso Tibidabo. TEMPLO DE EXPIACION

ha de ser aquel templo: de expiación por tantas cobardías y por tantas negociaciones de que es deudora España; de expiación por las blasfemias

públicas, por las iniquidades públicas, por los sacrilegios públicos; de expiación por aquella horrenda semana trágica... . . . . . SECCION DE DEMICES CHS

¿QUIEN NO ARDE EN CELO

por la gloria de Dios? ¿Quien no ha de querer desagraviarle por las muchas ofensas que se le hicieron?

Pues ya que no podemos impedir el mal, reparémoslo; ya que no podemos evitar el pecado de muchos, expiemos y oremos; ya que no nos fué posible el apagar las llamas de aquella fatídica semana de julio, levantemos en aras del amor un nuevo templo más espléndido que todos los quemados.

En la cripta de ese nuevo santuario en construcción, ríndese ya culto a la Divina Majestad. Y sobre ella, sobre la cripta, van a comenzar pronto las obras del magnifico tem-

Para echar los cimientos de él, han acudido con sus sacrificios, desde todas las regiones de España, numerosas bandadas de

«ABEJAS MISTICAS,»

de almas generosas que se privan de algo y ofrecen el importe de su privación para la fábrica de Templo Expiatorio, doblemente expiatorio por lel fin a que ha de consagrarse y por la manera como va a construirse.

ALTA EMPRESA DE AMOR!

idigno homenaje de fidelidad! imanifestación patente de nuestros anhelos! ¡clamor del alma que dice a Jesucristo: Reina sobre nosotros!.... Y clama negándose, renunciando a sus

gustos, sacrificándose... En manos de todos está el sacrificar algo; en manos, pues, de todos está el que se alce sobre el Tibidabo el Templo Expiatorio Nacional.

NO LIMOSNAS, SINO

SACRIFIOS;

no fríos dones, sinó dádivas que el amor forjó; no gruesas sumas dadas con displicencia; sino muchos pocos, muchísimas insignificantes y humildes cantidades, amasadas y unidas con la trabazón de la más fina y encumbrada caridad.

.; Si cada cristiano o cristiana que lea estas líneas se sacrificase en una pequeña moneda de plata o tan sólo en una de cobre!...; Si cada cristiano o cristiana que lea estas lineas renunciase a un ligero capricho!...; Cuán pronto brillaría entonces sobre el horizonte de la Patria el Templo Expiatorio Nacional en honor y gloria y alabanza del Sagrado Corazón de Jesús!

Y también

EN HONOR DE LA VIRGEN DEL PILAR

pues el primer altar que alli se alce, después del consagrado a Jesucristo, ha de ser a Ella dedicado, a nuestra dulce Madre, a nuestra excelsa Patrona, a la celestial y amable Reina que, en pie sobre la bendita columna de Zaragoza, vela y velará siempre sobre los destinos de España.

Por el Corazón de Jesús y por Nuestra Señora del Pilar renunciamos, pues, siquiera a alguna peque-

nez que nos agrade... Recordemos que

NO QUEDARA SIN RECOMPENSA nada de cuanto hagamos o suframos

por la gloria de Dios. Recordemos que el Sumo Pontififice y casi todos los Prelados de España bendicen a cuantos contribuyen a la creación del Templo Expiatorio del Tibidabo.

Recordemos que Jesucristo es ofendido continuamente. Recordemos que Jesucristo pide re-

paración y amor. ALCEMOSLE, PUES, UN TEM-PLO DIGNO DE EL EN BARCE-

LONA, pues los malos se esfuerzan por hacer de esa hermosa ciudad una moderna Babilonia, convirtámosla los católicos en una nueva Jerusalén!

J. LE BRUN.

De (El Pilar).

#### TOUR BUILD STORE Noticias de la guerra

*¿BULGARIA QUIERE ATACAR A* 

SERBIA?

Roma, 22.-El Giornale d'Italia publica un despacho de Zurich anun ciando que bajo la presión de unos acuerdos existentes desde largo tiempo entre Bulgaria y Austria el gabinete de Radoslavoff, al mismo tiempo que continúa sus negociaciones con Turquía y con la Cuádruple Inteligencia, prepara un ataque contra Serbia. Bulgaria declarará oficialmente que aprovecha el momento oportuno para realizar sus ideales nacionales, obteniendo al mismo tiempo una acción en Tracia por parte de Turquía y conquistando por las armas la Macedonia.i masterio y andoni ani mag

Parece que el ataque búlgaro es inminente, a fin de aprovechar las condiciones en que se halla Rumanía, que ha de terminar los trabajos de la recolección agrícola y que ha suspendido todo proyecto ante la situación de los ejércitos rusos.

NOTA ALEMANA

Nordeich, 23.-El gran cuartel general alemán comunica:

Occidente: En los Vosgos continúan los combates.

Nuestras tropas bávaras y mecklemburguesas rechazaron, después de violentísimos combates cuerpo a cuerpo, al enemigo, que intentaba conquistar nuestras posiciones en el Lingkopf. Hicimos prisioneros a dos oficiales 24 cazadores alpinos.

Cerca de Metzeral desalojamos a los franceses de sus posiciones avan-

Nuestros aviadores bombardearon el ferrocarril cerca de Saint Hilaire. En Champaña nuestro fuego obligo a retroceder a un aviador francés en un combate aéreo sobre Conflans destruimos un aparato enemigo.

Oriente: En Curtandia continuamos persiguiendo a los rusos. Ayer hicimos 6.650 prisioneros y tomamos tres cañones y varios carros de municiones y cocinas de campaña.

Nuestras tropas se acercan cada vez más al Narew. La cabeza del puente de Varsovia, en la orilla derecha del Vistula, desde Janorowico hasta Granicie, quedó limpia de enemigos.

Entre el Vistula y el Bug lograron las tropas austro-alemanas vencer la resistencia de los rusos rompiendo su frente en varios puntos y obligándoles a iniciar la retirada. Las pérdidas sufridas por el enemigo son excepcionalmente graves.

Constantinopla.—El cuartel general participa que los afaques de las topas aliadas contra nuestra ala 1zquierda efectuados el 20 de julio fracasaron completamente sufriendo el enemigo importantes perdidas.

Nuestras baterías cañonearon eticazmente el enemigo cerca de Seddul-Bahr. El bombardeo causó grandes explosiones y un incendio en los depósitos de municiones que duró mas de dos horas.

NOTA OFICIAL DE MARINA

Roma. — Los dirigibles italianos bombardearon, durante las dos últimas noches, Sampoli y el ferrocarril, con excelentes resultados. Regresaron indemnes al punto de partida

Un crucero explorador y cuatro con tratorperos enemigos cañonearon esta mañana, parte del ferrocarril del litoral, entre Orfana y Pedaso, y la isla Tremiti, causando tres víctimas. Los daños materiales son insignificantes.

NOTA OFICIAL FRANCESA

Paris, 23.-En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue: El día transcurrió con relativa tranquilidad en el conjunto del frente. En Artois hubo la actividad de costumbre por parte de la artillería.

En los alrededores de Soissons en Reims cayeron algunas granadas. En el bosque de Le Pretre penetramos anoche en una linea de trincheras que perdimos anteriormente. Fueron rechazados dos contra-ataques alemanes con pérdidas sensibles para el enemigo.

e, producador, on thiss, i test-g Una de nuestras escuadrillas aéreas lanzo anoche 28 granadas contra la estación de Conflans.

Bill Lotte g Biller; populity sile

.it() y Hutedik 2002 . sobertal v ()it.

En Jarnisy, nuestros aeroplanos obli garon a tomar tierra en sus lineas dos «aviatiks».

AMENAZA OTRA HUELGA

Londres.-Los periódicos dicen que el secretario de Mr. Wilson ha recibie do aviso de que amenaza estallar la huelga en los arsenales marítimos de los Estados Unidos, cuyos obreros protestan enérgicamente de la reducción del salario.

#### Los manejos revolucionarios

Es perfectamente visible que algunos jefes revolucionarios, y sobre todo uno de ellos, ya obrando por cuenta propia, ya por orden de aquellas personas de que siempre ha sido protegido y comitente, trabajan por mantener en España un estado de inquietud y agitación con la esperanza de que les sirva de base para producir cuando les sea posible, un movimiento revolucionario, en cuyo fondo tal vez no haya otra cosa que el proposito de provocar un cambio de situación política dentro del regimen, para que ocupen el Poder los que han hecho manifestaciones públicas (mezcladas con las de neutralidad) a favor de los aliados.

Es evidente que esos elementos revolucionarios trabajaron para aprovechar en favor de sus fines el pasado conflicto de los panaderos de Madrid, como denunció el señor ministro de la Gobernación, y ahora quieren ver si pueden sacar partido de la proyectada huelga marítima, con la que se esfuerzan en enlazar, aunque solo sea un par de días, con el disfraz de solidaridad, la huelga de otros elementos de transporte, pues ese par de días ya tratarian ellos de aprovecharlos.

Puede decirse que no hay actualmente cuestión obrera ninguna, pequeña ni grande, en la península, en la que no se perciba claramente la mano de los referidos elementos.

Su sueño dorado sería celebrar el aniversario de la semana sangrienta con algún acto análogo; pero si no pudieran realizarlo, les fracasase la huelga o no pudiesen aprovecharla, seguirían en sus planes para ejecutar su intento lo antes que les fuese fac-

Es fácil que el dinero y la influencia de algunos elementos afines de las potencias beligerantes, interesadas en que la situación interior de España cambie lo más posible, no sean extraños a esos manejos,

Esperamos del gobierno, que cuenta en la empresa de mantener el orden con el apoyo de todas las personas honradas, la debida prevision y, si el caso llega, toda la energia necesaria para reprimir cualquier intentona revolucionaria. Sólo es cuestión de tener la mano

muy dura con una docena de indivi-

También es conveniente que todas las fuerzas de orden y los partidarios del mantenimiento de la neutralidad de nuestra Patria, que es lo que estorba, estén apercibidos a coadyuvar a la buena obra de castigar a la fiera.

# NOTICIAS

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS DIA 240 Libilitation Land

Barometro a O y al nivel del mar, mañana, 762 88 milims -- Id. tarde 760 91 --Temperatura normal, mañana, 23.50 .-Id tarde, 23'50-Id. maxima al sol, 34'25 -Id. id. a la sombra 26'00. - Id, minima reflector, 16.50 - Id. id., a la sombra, 19 00 — Oscilación, 2 00 — Dirección del viento, O.-Id tarde, S. S. O.-Velocidad en 24 horas, 221'60 kilm-Estado del cielo mañana, despejado. - Idem tarde, despejado - Nubes cantidad: mañana, 0'01.tarde, 0'01 -clase: mañana K. -Idem

(c) Ministerio de Cultura 2005

tarde K.- Humedad relativa, maña na, 0'44.—Id. tarde, 0'69.—Evaporación. 3'70.—Lluvia en 24 horas, 00.

#### THE STREET, OUT ABOUT TO BE HELD TO AUDIENCIA PROVINCIAL

Iuicios señalados para la próxima semana.

Día 26. Causa del Juzgado de Tarragona, sobre cohecho, contra A. P. y otros; ponente, Sr. Amat; letrados, Sres. Nadal, Olesa y Lloret; procuradores, Sres. Alfonso y Sabaté; 10 testigos.

Día 27. Id de Tortosa, por lesiones, contra T. Ll. y otros; ponente, señor Amat; letrados; Sres. Albafull y Olivé; procurador, Sr. Elías; 4 testigos.

Día 28 y 29. Id de Tortosa, por hurto, contra A.D.; ponente, señor Gaspar; acusación, Sres. Lloret y Vall. vé; letrado, Sr. Albafull; procurador, Sr. Peñarrubia; 13 testigos y 2 peri-

Día 29. Id de Tortosa, por atentado, contra L. M.; ponente, señor Amat; letrado, Sr. Olivé; procurador, Sr. Sabaté; 5 testigos.

Día 30. Id de Tortosa, por parricidio, acontra C.a.R.; aponente, señor Amat; letrado, Sr. Estivill; procurador, Sr. Peñarrubia; 9 testigos y dos peritos.

And the second s

Ampliando la breve reseña dada ayer del juicio por asesinato contra Isidro Pons Veciana, hemos de añadir que el Ministerio Fiscal sostuvo sus conclusiones en las que pedía la pena de muerte para el procesado y la acusación privada modificó las suyas en el sentido de retirar una de las circunstancias agravantes y la atenuante de arrebato. Teduna de l'internation de obriga

La defensa a cargo del señor Galán, elevó a definitiva sus conclusiones provisionales considerando el hecho como constitutivo de un delito de homicidio, sin circunstancias agravantes y apreciando a favor del reo la referida atenuante de arrebato y obcecación, comesar lab quanto adituda con

En virtud de las contestaciones del jurado fué condenado el Pons a la pena de cadena perpetua por la muerte de la joven Josefina Mallafré, y a la de seis años de prisión mayor por el delito de homicidio frustrado contra el padre de la interfecta.

El señor Galán fué felicitado por sus compañeros. ia Cohemación, <u>y añor</u>a quieron ve

Nos ocupábamos ayer en un suelto de crónica de la anómala situación de esta Diputación provincial a causa de la actitud adoptada de los dos bandos en que dicha corporación se halla dividida. Dicha situación trae consigo el abandono completo de los servicios provinciales y la paralización de no pocos asuntos cuva solución es de imprescindible necesidad.

Sabido es que la Diputación tiene a su cargo algunos establecimientos. Pues bien; todos, o casi todos, atraviesan momentos dificilisimos por falta de medios económicos, ya que no pueden percibir las consignaciones que para su sostenimiento tienen señaladas por no haber quien ordene el pago de las mismas. Ello ha obligado al señor Gobernador a convocar para el lunes a la Comisión provincial que últimamente se constituyó a fin de dar trámite a las cuentas que sean de mas imprescindible necesidad.

Ayer mañana salió en el expreso para Valencia, para de allí trasladarse a Almería la distinguida familia del señor Gobernador D. Antonio de Tudela, bajando a la estación a despedirla numerosas familias de la buena sociedad tarraconense. nami lampe i<u>a min</u>glija stat kiles

La festividad de Santiago, Patrón de España, fué anunciada ayer con un repique general de campanas.

Ha sido convocada para celebrar mañana sesión de segunda convocatoria, la Junta de Obras del puerto.

La banda de Luchana es la encargada de dar el concierto acostumbrado, hoy de nueve a once en la Rambla de San Juan.

Ayer se encargó de la Alcaldía el primer teniente D. Luis Soler.

En breve contraerá matrimonio con una distinguida señorita de Barcelona, nuestro particular amigo el oficial de Telégrafos don José Perulles.

En el pueblo de Puigpelat falleció repentinamente, el día 18 de los corrientes, D.ª Lucía Gils, bondadosa madre del ecónomo de Riudoms Reverendo D. Isidro Fábregas.

Su muerte ha causado honda pena a cuantas personas la trataron, pues era la difunta persona en quien tenían firme arraigo muy altas dotes de virteld y honradez. Dos días antes del fallecimiento había recibido los San-

tos Sacramentos de la Penitencia y Comunión.

pueblo de Puigpelat se celebraron, de D. Jaime de Borbón: viéronse en extremo concurridos. El viernes próximo, día 30, se cantará en sufragio de su alma una solemne misa de Requiem en la parroquial iglesia de Riudoms.

Reciba el Rdo. Fábregas la expresión de nuestro pésame, que hacemos extensivo a toda la familia de la difunta, por cuya alma pedimos una oración a nuestros lectores.

Esta mañana a las once celebrará junta general ordinaria el Colegio Pericial Mercantil en su local social, Cámara de Comercio, calle Apodaca, número 34, 1.º.

THE CALLY TANKS IN THE =ARMONIUM-ORGANO, de siete juegos completos, transpositor, casi

nuevo, se vende barato. Rambla S. Juan, 48, (Casa Ayné).

Testerated existentes areade large tient-En la iglesia del Sagrado Corazón se celebrará hoy a las siete y media la Comunión reglamentaria de las Conferencias de San Vicente y a las seis y media de la tarde tendrá lugar la junta general de caballeros, de la citada conferencia en el palacio Arzobispal.

-ы или общь<del>й ≒ка</del>т в січымані-Por ser hoy la festividad del Santo Apóstol Patrono de España, vestirán de gala las tropas y ondeará la bandera nacional en los edificios públiuntinente, a fin de aprovince

contain i clied examp to ear follows.

La distinguida esposa del farmacéutico D. Manuel Font tuvo la desgracia de caerse de una escalera en su casa de campo, fracturándose un brazo y sufriendo una herida en la cabeza.

Fué curada por los médicos señores Viejobueno y Barceló, hallándose bastante aliviada.

Deseamos el pronto restablecimiento de la enferma. er an an sandesi<del>r indu</del>rregation desimiland

El día 4 de agosto próximo tendrá lugar en esta capital, un concurso de proposiciones para la adquisición de varios artículos de inmediato consumo, con destino al Parque de intendencia de Tarragona, Lérida, Reus y Tortosa.

Por hallarse concentradas las fuerzas de la guardia civil en Reus, se ha suspendido indefinidamente los ejercicios de tiro que debían practicar en la Ampolla.

SCHOOL STORY En la noche de hoy regresa a Barcelona, acompañada de su distinguido esposo, D.ª Montserrat Coma de Algarra, que ha pasado una corta temporada en esta ciudad, donde cuenta con numerosas amistades.

El viernes un individuo de la Cava se presentó a la Alcaldía, manifestando que con un punzón había causado heridas de pronóstico reservado a un convecino suyo, por haber recibido de éste ofensas graves.

El agresor ha quedado a disposición de la autoridad judicial.

En las posesiones del término de Amposta el señor conde de Rótova proyecta convertir en regadio extensos terrenos elevando aguas del canal por medio de motores eléctricos, cuya energía será servida por la sociedad «Riegos y Fuerza del Ebro».

Según el Boletín de la Cámara Agricola de Igualada, en pocos días el mildiu ha hecho desaparecer la cosecha de vino de aquella comarca.

Una de las poblaciones que más ha sufrido es Pierola, cuya cosecha se ha perdido por completo.

La cosecha de grano, que hizo concebir las mejores esperanzas, ha quedado tan reducida, que ni alcanzará a

regular... La granazon, deficiente, por haberse volcado en casi totalidad los trigos por exceso de humedad.

La situación actual y el porvenir se presenta pavoroso para aquellos agricultores.

En Valdepeñas el estado del viñedo es deplorable por haberse desarrollado el «roth gris», secando los racimos de una manera completa.

Se han mandado tallos y racimos en gran número a los técnicos, y los viticultores se disponen a sulfatar, pero se teme que no se contenga la invasión, pues sabido es que los tratamientos deben ser preventivos.

Como la salida de muestra fué escasa y los fríos contrariaron la cosecha, solo falta que el mildiu se desarrolle para que la próxima cosecha de vino en la Mancha quede reducida a una mínima expresión.

Los jaimistas de esta ciudad han organizado el siguiente programa de Los funerales que en el expresado fiestas con motivo de la onomástica

Por la mañana, a las diez, revista del requeté en el local del Círculo Tradicionalista.

A las once y media, misa rezada en la iglesia del Hospital.

Por la noche, a las nueve y cuarto, solemne velada literario-musical en el salón de actos del Círculo, pronunciando en ella el discurso de fondo el distinguido catedrático de la Uni- móviles. versidad de Zaragoza Dr. D. Domingo Miral.

ATLANTIDA Exquisito Licor. Excelente Estomacal. Rico espumoso con agua Seltz.

Por la sección de primera enseñanza se interesan antecedentes profesionales de D. Francisco Vivas, a las secciones de Lérida y Tarragona, y de D.a Elisa Menéndez a las de Gerona y Tarragona.

El aviso «Urania», anclado frente a Ampolla, dió a aquel vecindario en la noche del jueves la agradable sorpresa de dirigir sus reflectores sobre las casas de dicho barrio, iluminándolas y causando la natural alegría a sus vecinos y veraneantes, ante el singular espectáculo que ofrecía.

and Miller of the State of the Se da como seguro que nuestro paisano el P. Francisco Iglesias vendrá a Tarragona para predicar los sermones de Santo Domingo, Transfiguración del Señor, y el día de la Asunción, que le han sido confiados.

-in sincied in en =Obtendrá V. hermoso y abundante cabello con el PELIFERO BELLEZA. Peluquería de Casals.

DETAINED BE COURTED Se dice que muy en breve será nombrado de R. O. el alcalde de Tortosa, cesando la actual interinidad. A structure of the calculation of

paintalence was cance and the jefe nacional del partido integrista Sr. Oliozabal ha aprobado el Consejo regional de Cataluña, en el que figura como vocal de Tarragona D. J. Domingo Grego Vidal, de Tortosa.

=Es el mejor laxante Graino do Vals de acción suave y eficaz. Dósis uno o dos granos al cenar. Venta en Farma-

El Ayuntamiento de Amposta se ha dirigido al Consejo permanente de la Mancomunidad de Cataluña, pidiendo un préstamo de 100.000 pesetas para poder continuar las obras del puente sobre el Ebro que, con la cooperación de dicho Municipio, acordó construir el Estado en aquel término. 2000 y and kin de de

-La cloro-anemia de las jóvenes desaparece al poco tiempo de usar los Hipofosfitos Salud; es el mejor reconstituyente conocido hasta hoy, segun certificación de eminentes médi-

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía.

Han sido nombrados inspectores mu nicipales de Higiene pecuaria: don Joaquín Pons, de Pauls; D. Francisco Gisbart, de Alcanar; D. Pablo Freixa, de Montroig; D. Jaime Masalles, de Vilavert; D. Germán Martí, de Ametlla, y D. Juan Queralt, de Cabra.

La parasita «Cyclonium Oleaginum», llamada viruela u «ojo de pavo», que ataca especialmente las hojas hace desprenderlas, está actualmente causando grandes daños en los olivares.

El ingeniero jefe del Servicio Agronómico de Tarragona, D. Joaquín Bernat, aconseja para combatir la enfermedad, irrigando mediante pulverizadores los árboles con caldos cúpricos formados con un kilo de sulfato de cobre y la correspondiente cal por cada 100 litros de agua.

El tratamiento ha de efectuarse durante el mes de mayo, inmediatamente después de florecer el olivo y repetirse en agosto, operando en las primeras y últimas horas del día, y no en las de mucho sol, procurando que el líquido bañe todas las hojas.

Recomienda igualmente, para impedir la propagación de la enfermedad, dar labores superficiales para enterrar las hojas que llevan los gérmenes de la parásita, evitándose así que el viento las lleve de uno a otro punto.

Para reponer los árboles debilitados por los ataques del «Cyclonium» es conveniente reponer su debilitamiento con aportes de fertilizantes apropiados.

SOCIEDAD ANÓNIMA

Constituida en Barcelona el día 8 de junio ante el notario D. Antonio Par para el transporte de mercaderías por medio de camiones auto-

### Capital: 3.000.000 de pesetas

Emisión de 3.000 acciones de 500 pesetas cada una totalmente libera-

das y a la par. Informes y suscripción en Tarragona el **Banco de Valls.** 

=Empléense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Hôpital (estómago). Vichy-Cèlestins (riñones). Vichy-Grande-Grille (higado). Son insusti-

La razón social «Roig Hermanos», domiciliada en esta ciudad, ha acudido ante la Alcaldía en solicitud de permiso para instalar un taller de aserrar y labrar maderas en los almacenes y terrenos que posee al final de la calle de Smith, sin número, comprendiendo la instalación del referido taller, cinco electro-motores de 30, 10, 6, 5 y 1 HP. respectivamente.

Lo que se hace público a fin de que en el plazo de quince días a contar desde la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, puedan formular los que se consideren perjudicados por dicha instalación, las oportunas reclamaciones ante el Ayuntamiento.

embra, a comment to the community of the DE REUS

La huelga de Reus parece haber entrado en un período en que se conciben esperanzas de arreglo.

La iniciativa la ha tomado el Juez de Instrucción de aquel partido, quien se avistó anteanoche con una comisión de obreros, quedando muy bien impresionado de las buenas disposiciones que éstos dejaron entrever. Para anoche estaban convocados por la expresada autoridad los obreros y los patronos. A la reunión tenían pronócitos de scietir el Alcalde y utras autoridades-locales.

Era creencia general en Reus que el resultado de la misma sería satisfac-

La iniciativa del señor Juez es muy loada por el vecindario.

Con referencia al mismo asunto escriben de la vecina ciudad:

«Hoy viernes se ha publicado el periódico Las Circunstancias y mañana se publicará El Consecuente, edi tados ambos en la única imprenta que no ha secundado el «lock-out» general declarado por la clase pa-

Los obreros en huelga siguen guardando una actitud pacífica.

Mañana se establecerán como todos los años en la plaza de la Constitución, las paradas de la feria de San Jaime, caso de que se presenten como es costumbre, solicitantes para ello.

Es conveniente hacer constar una vez más que son absolutamente falsas las alarmantes noticias que vienen propalandose fuera de esta ciudad acerca de los efectos del estado anormal de la misma, en cuanto se refieren a alteraciones de orden público, pues si bien es cierto que el paro es general y que se hallan en huelga unos cinco mil obreros, en cambio no ha ocurrido hasta ahora el menor incidente desagradable bajo ningún concepto.

Acaba de celebrarse en este momento en las Casas Consistoriales una importante reunión y parece que como resultado de la misma hay esperanzas para muy pronto de una orientación que lleve a solucionar satisfactoriamente el conflicto que se cierne sobre esta ciudad.»

#### Crónicas de Valls

DE LA SANTA VISITA

PASTORAL

Ayer, viernes, como estaba anunciado tuvo lugar el solemne acto de inauguración de la entidad apostólica-social del clero de esta población «Acció Social».

Resultó un acto de aquellos que peden llamarse verdaderamente sociales. El clero de Valls, dió una prueba de lo mucho que va a hacer con su nueva obra social, y del tino con que se ha adaptado a las exigencias de tiempo y lugar. El clero de esta población ha dado un mentis a sus murmuradores.

Quisiéramos dar una suscinta idea

de la trascendencia del acto y nos vemos imposibilitados por el poco espacio de que puede disponer una crónica. Cuanto digamos resultará poco

El acto, que se celebró en el espacioso salón principal del Colegio de San Gabriel, se vió concurrido por todas las clases sociales y fuerzas vivas de la población. Todo el clero estaba detras de la presidencia que formaban el señor Arzobispo, el Alcalde, arcipreste, comandante militar de esta plaza, juez de Instrucción y Registrador de la Propiedad.

También asistieron los presidentes de casi todas las sociedades, congregantes y gran número de invitados: allí se dió cita toda la intelectualidad y toda la actividad de Valls.

A los acordes de una marcha entró en el local con toda puntualidad, (nueve y media de la noche), el Prelado con su acompañamiento, para ocupar la presidencia.

Abierto el acto, los profesores don Ramón Terrés, violinista, y los Reverendos Antonio Tomás y José Roig ejecutaron la pieza de música «Adoremus» de Ravina, siendo muy aplau-

Seguidamente el secretario Reverendo José Termens, leyó una memoria en la que expuso al Prelado y al pueblo el espiritu y los medios de acción con que cuenta la nueva obra del clero de Valls. Hizo una concisa historia de los hechos culminantes del período constituyente de la entidad cuya actuación ofreció en nombre de la misma al pueblo.

El presidente Rvdo. D. Pablo Virgili leyó un discurso en catalán en el que trató la cuestión social obrera.

Hizo un estudio muy concienzudo de este problema, poniendo de relieve lo que «Acció Social» está dispuesta a favor de la clase sencilla y humilde.

El señor Alcalde dirigió la palabra enorgulleciéndose, como autoridad de Valls, de la obra que inauguraba el clero. Obra necesaria y que venía a llenar un vacío. Ofreció su apoyo y felicitó al Prelado por la obra del clero de Valls.

Entre prolongadísimos y sentidos aplausos se levantó S. E. el señor Arzobispo, quien pronunció un hermoso discurso de felicitación al Clero por el ejemplo que daba en su obra social.

Por hoy no queremos desmerecer el discurso del Prelado con una sintesis.

Hoy S. E. I. ha visitado al Excelentísimo Ayuntamiento en las Casas Consistoriales.

El Rvdo. señor Arcipreste ha obsequiado al señor Arzobispo, padrinos de Confirmación y párrocos con un banquete.

El Corresponsal.

#### SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA. - Santiago el Mayor, ap, Patron de España. SANTOS DE MAÑANA. - Ss. Ana,

Madre de Ntra. Sra., y Jacinto, Sinfronio, Olimpio, Teòdulo y Exuperaria, mrs. APOSTOLADO DE LA ORACION

(Aprobada y bendecida por Su Santidad) Intención general para julio Las víctimas de la guerra

Oración cotudiana para este mes ¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santisima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que Dios recoja a los muertos y proteja a los vivos y a los huérfanos.

Resolución apostólica Orar por las victimas de la guerra y

favoi ecerlas con obras.

Cultos para hoy (UARENTA HORAS-Empiezan en la iglesia del Santo Hospital, siendo las ho-

ras de manifiesto por la mañana de siete a diez y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

Catedral - A las 9 y 1/2, procesión por el interior del templo con la reliquia de Santiago Apóstol, y acto seguido ofcio dos coros.

Capilla de Nuestra Señora del Claustro: A las seis, Rosario de la Aurora y misa,

Capilla del Sacramento: Durante la misa de siete y media, explicación del catecismo; y a las cinco y media, la función do-minical de costumbre con exposición y plática.

Trinidad.-A las siete misa y explicación del catecismo. A las nueve y media, oficio con plática.

San Francisco. - A las nueve y media, oficio con plática.

Por la tarde. a las seis y media, ejercicios de la V.O.T. y explicación de la doctrina cristiana para los adultos.

San Juan .- A las ocho misa y explicación del catecismo. A las nueve y media oficio con plática. A las tres, catecismo para los niños, y a las seis Rosario y ejercicios de la Congregación de Nuestra Señora de los Dolores.

San Miguel. - A las siete y media misa de comunión general para la Asociación Teresiana.

Por la tarde, a las seis y media, Exposición, Rosario, Trisagio, cuarto de oración y reserva.

Sagrado Corazón.-A las siete, misa y Novena de San Ignacio de Loyola. A las siete y media, misa de comunión general para las Conferencias y pobres de San Vicente de Paul.

Carmen. - Fiesta mensual de la Archicofradía del Niño Jesús de Praga.-A las siete, ejercicio del mes de la Virgen. A las siete y media, misa de comunión general. A las nueve y media, misa cantada. A las seis y media, Rosario y ejercicio del Niño Jesús, mes de la Virgen, sermon por el Padre Deogracias, terminando con los

Ermita de la Salud.-A las siete y media se celebrará una misa en cumplimiento de promesa de una familia devota, que por intercesión de la Santísima Virgen vió sanar rápidamente un hijo gravemente enfermo. Cultos para manana

Catedral.-Fiesta de Santa Ana.-En la capilla de la Purísima se celebrarán misas desde las cuatro y media a las siete. A las diez misa solemne. A las cinco y media de la tarde Rosario con toda orquesta y sermón por el Rvdo. D. Antonio Ximenis y luego se repartirán estampas a los que contribuyan con una pequeña li-

#### NACIONALES

#### EL PROBLEMA DEL CREDITO

Se asegura que en el Consejo de ministros celebrado el viernes, el ministro de Hacienda dió cuenta a sus compañeros de gabinete de un proyecto de decreto que tiene en estudio hace días, en relación con el problema del crédito.

Es muy probable que dicho proyecto de decreto tenga relación con alguno de los problemas nacionales que constituyen las aspiraciones expuestas por los catalanes.

También se viene hablando de trabajos del Banco de España, a instancias del ministro de Hacienda, papara encontrar una fórmula que permita a dicho establecimiento de crédito facilitar las operaciones comerciales.

DE INSTRUCCION PUBLICA

El director general de primera enseñanza ha sido visitado por la comisión permanente de la Asociación general del Magisterio para formular determinadas peticiones en beneficio de la enseñanza.

El señor Bullon ofreció atenderles considerando muy acertadas la mayoría de ellas.

#### COMPRAS DE MAIZ

Con objeto de hacer frente a la carestía del maíz que existe en las provincias del NE. y atender a la urgente demanda, el gobierno está adquiriendo del extranjero todos los cargamentos necesarios para ofrecerlos al consumo en buenas condiciones de pago.

Ultimamente ha llegado un cargamento con dos millones y medio de kilogramos de maíz, cantidad con la que queda completo el abastecimiento ed aquella región.

LA PRODUCCION DE AZAFRAN

Según datos facilitados por la Dirección general de Agricultura del ministerio de Fomento, el valor de la producción media anual de azafrán es de 12.853.525 pesetas.

Han dedicado al cultivo las provincias de Ciudad Real, Guadalajara, Toledo, Cuenca y otras, 11.947 hectáreas.

La producción total es de 141.500 kilos anuales, al precio medio de 84,37 pesetas el kilo.

LA PATRONA DE INTENDENCIA

El cuerpo de tropas de Intendencia ha adoptado como patrona a Santa Teresa de Jesús.

RUMORES GRAVES

La Correspondencia Militar dice

que han circulado rumores por Madrid que, de confirmarse, tendrían grandísima importancia, pues se aseguraba en los centros políticos que en caso de declararse el día 28 en huelga el personal de la marina mercante, a léste se uniría, aunque solo durante 48, horas, como pueba de solidaridad, y tomarán parte en la huelga por el tiempo dicho, una importante federación nacional, cuyos servicios de primera necesidad y gran interés nacional, son inspeccionados por el Estado.

#### EXTRANJERO

#### DE PORTUGAL

Lisboa, 23.—Ha quedado reconstituido el ministerio en la forma siguiente:

José Castro, presidente; Norton, Marina; Mattos, Guerra, y Rodríguez Gaspar, Colonias.

#### CHOQUE DE DOS BUQUES

Tánger.—Remolcado por el vapor inglés «Gibel Dersa» fondeó en esta bahía el vapor griego «Agios Giorgios», de 4.000 toneladas, con cargamento de carbón, procedente de Newcastle para Savona, que por efecto de la niebla fué embestido por un paquete italiano en el Estrecho. Este último buque desplaza 10.000 toneladas, conducía gran número de movilizados italianos desde la Argentina. Quedó con la proa deshecha, refugiándose en Gibraltar. El «Agios Giorgios» tiene una enorme brecha en la banda de babor y anegado el cuarto de máquinas y las carboneras.

#### OFICIAL

Extracto del B. O. del día 24. Gobierno civil.—Convoca a la Diputación para el 4 de agosto con objeto de constituirse.

Alcaldías.—La de Santa Bárbara publica un extracto de los acuerdos adop tados en el segundo trimestre de 1915, y las de Borjas y Morera anuncian varios servicios.

MOVIMIENTO DE POBLACION Nacimientos.—Ninguno. Fallecidos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

## COMERCIALES

MOVIMIENTO DEL PUERTO Embarcaciones llegadas ayer

De Barcelona, v. «Algarve» de 680 ts., c. Parrús, con tránsito; consignado a Ferrer Mary.

De Port Talbot, v. «Pallas» de 691 ts., c. Siampeu, con carbón; consignado a D. M. Mallol.

De Valencia, v. «Dolores», de 775 ts., c. Botella, con cargo general; consignado a D. B. López.

De Civitavechia, ber. gol. «Perseveransa» de 146 ts., c. Terbacca, con duelas; consignado a D. L. Agostini. De Alicante pailebot «Rosario» de 40 ts., p. Jiménez, con cargo general; a la orden.

#### Despachadas

Para Copenhague v. «Algarve» con cargo general.

Para Génova, v. «iRoja» con cargo general. Para Barcelona v. «Dolores» con

cargo general. También ha fondeado el aviso de guerra «Urania»

#### Banco de Valls .- Tarragona

Cotización del 25 de julio

Efectos públicos	Dinero	Papel
Deuda interior al 4 % in fin	\$0Z4	De los
de mes	.00,00	00.00
Id. id al 4°1.		4.19
al contado diferentes		now it was
series	00.00	76'40
Deuda amortizable al 5 °1		417
fin mes	00,00	00,00
ld. id. al 5 lo	=, (1)	9 B = 21
al contado en diferen-	ing a me i	the second
tes series	00.00	94'40
fin mes	00.00	00,00
Id. id. al 4°10		
al contado en diferen-	27 A 10	
tes series	00.00	83.50
Obligaciones		
compania «La Eléctrica		
del Cinca» 5 %	00.00	495'00
Obras del Puerto de Ta-	. 00 00	200 00
rragona 5 %	00'00	495'00
	94.00	1200 00
Acciones		
Ferrocarril Norte de Es-	00.00	000
psna	00.00	360,00
Banco de Valls	00,00	26'00
Compania Peninsular de	00.00	220.45
Telefonos preferentes	00,00	238'15

24.66

25-16

00:00

93.80

109.50

25.08

93.50

Cambios sobre el extrant.

Il cheque ....

ld. cheque .....

Hamburgo 90 dif....... 00.00

IJ. cheque ... 000.00

on tres 90 dias dit . . .

#### TELEGRAMAS

Madrid, 24.

#### El jefe del Gobierno

A las diez y cuarto de la mañana recibió el señor Dato a los periodis-

Nos manifestó el señor Dato que tenía mejores impresiones del asunto ide los marinos mercantes y que el gobierno sigue las gestiones para llegar a una solución de concordia, confiando en que el patriotismo dejará ver a los marinos la situación difícil que crearía su actitud rebelde para los intereses nacionales y más en las críticas circunstancias actuales.

Un telegrama da cuenta de que el general Jordana embarcó en Algeciras en el cañonero «Recalde» con rumbo a Marruecos.

#### De Larache

Noticias de Larache recibidas en el ministerio de la Gobernación dicen que ayer por la mañana marchó a Alcázar el comandante general, habiéndole saludado en el camino varios representantes de los aduares del tra-

#### De Hacienda. - Nota oficiosa

Por el ministerio de Hacienda, el gobierno, después de haber ensayado varios procedimientos inspirándose en los de otros países y en las especialidades d ela producción nacional con el fin de favorecerla y estimular al propio tiempo las exportaciones, cree haber encontrado un medio de llegar una eficaz definición del crédito.

No habiéndose podido discutir opor tunamente en las Cortes el proyecto de consorcio bancario, intenta organizarlo por medidas gubernativas, para lo cual era naturalmente indispensable la aquiescencia de los Bancos que habían de asociarse.

Pero en la información abierta al efecto resultó que la mayoría de los Bancos nacionales miraban con prevención y recelo la idea del consorcio que otros la reputaban además inúque si el Banco de España se prestara a ayudar a los Bancos particulares que quisieran realizar operaciones análogas a las creadas por el gobierno para la constitución de una Compañía general de crédito en la base segunda del proyecto de 25 de enero último, con beneficios también análogos, se obtendrían resultados des de luego más fáciles, seguramente me nos perturbadores que con la organización del consorcio.

En vista de que la aludida resistencia de los Bancos a asociarse hace imposible el propósito del gobierno debe encaminar éste sus pasos hacia la idea de estimular al Banco de España, para que éste, en lo posible, favoreciera, mediante el crédito, la exportación de los productos nacionales que viven de ello, así como la adquisición de primeras materias necesarias para la fabricación de España, o para pignoración de productos fabricados y de cosechas que no tienen fácil salida en estos momentos y son. por su naturaleza susceptibles de depósito.

Al propio tiempo se dirige también la gestión del gobierno a que el Banco de España prestara con toda la amplitud necesaria y posible su auxilio a los Bancos particulares que se dispusieran a realizar esas operaciones, siempre para ellos más fáciles otorgando a los Bancos que los aceptaran una comisión suficiente y desde luego la amplitud y crédito necesarios para que pudieran intervenirla sin merma del crédito propio para otros fines.

El gobierno ha encontrado en el Banco de España acogida propicia para su propuesta y después de las naturales deliberaciones ha decidido aquel establecimiento de crédito dirigirse a los jefes de sucursales para que preparen todo lo necesario a la realización de aquel fin.

El Banco de España otorgará a los Bancos particulares el beneficio en relación con las operaciones en que intervengan de un 25 por 100 en los intereses que perciban en cada caso.

Cuando, según antes se ha dicho ya, había Bancos y banqueros que expresamente solicitan este sistema tanto de Madrid como de provincias, debe tenerse por seguro que las operaciones se llevarán a cabo con ventaja evidente para nuestros exportadores y para nuestros productores y si en alguna plaza se llegara a la sindicación del Banco y lus banqoeros locales, es claro que el volumen de las operaciones que podría éste realizar en tal sentido crecería extraordinariamente en provecho propio y de la producción nacional.

#### El general Fordana

Algeciras. Ha llegado el general Jordana para

embarcar con destino a Marruecos. En la estación le esperaban los generales Alsina y Berenguer, los jefes y oficiales de la guarnición y muchos particulares.

#### LA GUERRA

#### Parte oficial austriaco

Madrid, 24. Un radiograma de Pola transmite el siguiente comunicado oficial austriaco:

«En el Sur de Polonia de Polonia y en el alto Bug continúan los combates en Kamionk, Strumilowa, Krystiopol y Sokal.

En su orilla izquierda el enemigo dirigió fuertes ataques con importantes fuerzas, contra unas cabezas de puentes de que nos habíamos apode-

En algunos sitios avanzó hasta 300 pasos y en otros puntos llegó hasta la lucha cuerpo a cuerpo, siendo rechazado con grandes pérdidas.

Al Sudeste de Sokal, al Sur de Kuhnen, en sus avances de flanco, el batallón de cazadores núm. 10 hizo prisioneros a tres oficiales y 342 sol-Al Noroeste de Grumbiezzow, las

tropas alemanas ganaron mucho terreno. Entre el Bystnica y el Vístula, las tropas del archiduque José Fernando rechazaron al enemigo de Bztzyca y

más allá de Jronow. Al Oeste del Vistula, desde el Pilica hasta el Strom, y en los fuertes de Ivangorod, combaten nuestras trotropas con las retaguardias enemigas.

En los demás sectores del frente, la situación por lo general no ha cambiado.

La batalla en los alrededores de Gorz aun no ha terminado.

Un ataque contra la cabeza del puente de Gorq y el monte Sabotito fué rechazado. Ante las posiciones de Podgorado hay centenares de cadáveres enemi-

til y que algunos indicaron claramente Nuestras tropas tienen todas las posiciones de la cabeza del puente

> en su poder. Rechazando los muchos asaltos del enemigo, se distinguió la milicia de Dalmacia.

En el borde de la meseta de Doberdo continúan los combates.

Contra el sector de Petsano-Sdrausina ataĉó el enemigo durante la noche pasada, siendo rechazado. Igualmente fracasó el intento del

enemigo de acercarse más a nuestras trincheras de Sdrausina-Polazzo. Nuestros ataques contra el monte

Cosich, Selz y Vernegliano, fueron también inútiles.

En la región de Kru rechazaron nuestras tropas los ataques del enemigo ayer, esta noche, y esta mañana temprano.

En Carintia y Tirol nada impor- Teléfono núm. 208

Después del fracaso del ataque de os italianos sobre monte Piano, mantuvo el enemigo fuego de artillería sobre varios puntos.»

#### Nota oficial italiana

Roma. La batalla continúa nuestras armas frente al Isonzo.

21 al 22 fracasaron numerosos ataques del enemigo.

Por la mañana el enemigo, muy reforzado atacó en masa, después de intensa preparación de artillería.

Resistimos con vigorosos contraataques, ocasionando al enemigo una verdadera derrota.

Hicimos 500 prisioneros, entre ellos 76 oficiales, siendo enormes las pérdidas del enemigo.

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid, 24, 12-15 n.

#### Lo de Bélgica

Los ganaderos de Uruguay han hecho a Bélgica un importante donativo de reses vacunas, que serán transportadas gratuitamente.

Ha causado mal efecto el proyecto de Alemania de reconstruir la parte derruida de Lovaina, dándole carácter de ciudad moderna, para lo cual hay presupuestados 30 millones de mar-

#### Lo que se cuenta

Según dice el diario ruso «Novoie Vremia», el propósito de los alemanes consiste en atravesar el Narew y esperar refuerzos del Sur para envolver a Varsovia por el Norte mientras otro ejército que llegará por Sudoeste, intentará cerrar el camino de Ivangorod. El citado periódico cree que el plan es de difícil realización. PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

Activo y con garantía, se necesita para Tarragona y su provincia, con sueldo y comisión. Diríjanse al director de la «Cooperativa Ideal», Alcalá, 23, entresuelo. Madrid.

#### OASAYVIÑA

para alquilar, cerca del Olivo. Para informes, Antonio Pons, San Agustín, 7, 4.º.

una casa situada en la calle León, de esta ciudad. Razón San Francisco 19, 1.º

## Antonio Artal

Tarragona

Médico del Cuerpo de la Marina Civil por oposición. Ex=oculista del Dispensario de Nuestra Se: ñora de Pompeya (Barcelona).

Ha establecido su Consultorio para enfermedades de los ojos en la Rambia de Castelar, núm. 27. 1.º

CONSULTA: de 9 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde Dias festivos: de 9 a 12 mañana

## EN VENTA

Dos casas sitas en esta ciudad, calle Pescadería, números 13 y 17. Razón: V. Alonso, plaza Prim, 4. l'arragona.

del Doctor Ferran

Vacunación de las personas mordidas por animales RABIOSOS o SOS-PECHOSOS, con la misma vacuna

técnica y eficacia que en Barcelona. Aplicación de las vacunas ANTI-TI-FICA, ANTI-COLERICAS, ANTITU-BERCULOSA y toda clase de sueros, bajo la dirección de

## D. R. SEDO PAMIES

MEDICO ESPECIALISTA en enfermedades de los niños, mujer, partos, vias génito urinarias.

Tratamiento de la AVARIOSIS por el 606. Consulta de 12 a 1, B a 5 y 8 a 9 noche

Festivos de 10 a 12 San Agustín, 21, 1.º

Tarragona

## OCASION

Solar en venta, en sitio céntrico de esta ciudad a precio módico.

Informará el agente de negocios D. Pedro Morlanes, Rambla de San En el Carso, durante la noche del Juan, 68, 4.º, y en la calle de San Agustín, 17, entresuelo.

NOTARIO-ABOGADO

Horas de despacho: de 9 a 1 y de 4 a 7

MÉNDEZ NÚÑEZ, 21, 1.º

### CLINICA Y CONSULTORIO Para las enfermedades de la majer

Vías urinarias, cirujía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

APLICACION DEL 606. Racción de Wossermaun

#### Bajo la dirección del DOCTOR RABADA

Ex interno del Hospital de la Santa Cruz, ex Ayudante de la Policlinica del doctor Fargas y médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De diez a doce y de cinco a siete.-Para obreros, de siete y media a ocho y media noche.-Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media a una y media.

Rambla de San Juan, 75, principal Teléfono número 231

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

3. marca. Chocolate Económico. 350

# ACUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO Y NERVIOSAS

PIDASE EN LAS COMIDAS 😂 LA MEJOR AGUA DE MESA

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

De venta en Farmacias, Droguerias y Depósitos de Aguas minerales.
Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz,
Rosellón, 222, bajos, Barcelona.
Depósito en Tarragona, Plaza de
Prim, 1.

Pidanse en todas partes las acreditadas cervezas "PILSEN" y "MUNICH"

# LA CRUZ DEL GAMEPO

# LAS MEJORES QUE SE FABRICAN EN ESPAÑA

NO SE DIFERENCIAN DE LAS MÁS ACREDITADAS MARCAS EXTRANJERAS EMBOTELLADAS EN LA FÁBRICA

REPRESENTANTE EN TARRAGONA

ANTONIO LORENZO VALLÉS, ESTANISLAO FIGUERAS, 94

#### Acepte V. la BIBLIOTECA gratuita QUE SE LE OFRECE

La meritísima labor que viene realizando el Patronato Social de Buenas Lecturas (Bailén, 35, Madrid), ha sido coronada por el más feliz éxito. Alentada esta institución por el aplauso del público ofrece a nuestros lectores irles formando una Biblioteca gratuita con sólo aceptar alguna de las ventajosísimas suscripciones que siguen:

Suscripción F: Los que acepten esta suscripción, constituida por los periódicos más económicos de España, recibirán: 1.º 10 ejemplares mensuales de «La Cultura Popular»; 2.º 10 ejemplares mensuales de «Pan y Catecismo»; 3.º 5 ejemplares mensuales de «Frailes y Monjas»; 4.º 1 ejemplar mensual de «La Buena Prensa» y «El Buen Libro», y 5.º 12 obras (Biblioteca gratuita) a elegir entre las que citamos al final de esta noticia. Precio de suscripción anual, pesetas 5'50.

Suscripción G: Formada por seis notabilísimas novelas premiadas en concurso. «La Locura», novela de Narciso Oller; «El reloj del amor y de la muerte», novela de E. Carrere; «Lo difícil que es ir al Cielo..» novela de Linares Rivas; «Desamor» novela de Fernández Villegas (Zeda); «Blasones y talegas», novela de José M.ª de Pereda; «Los suaves milagros», de Francisco Villaespesa.

Todas las novelas citadas han merecido inusitadas alabanzas de la critica e importantes premios en metálico. Precio de suscripción, 6 pesetas al año, con derecho a recibir otras seis obras elegidas entre las que se citan al final.

Suscripción F y G combinadas: Los suscriptores que acepten esta oferta recibirán los periódicos y novelas que se relacionan en las suscripciones F y G, más las 16 obras de regalo que anotamos a seguido. El precio es de pesetas 11 (se rebajan 50 céntimos).

Relación de las obras para la formación de la Biblioteca gratuita.

«La Golondrina», novela premiada, de Menéndez Pelayo; «El Alcalde de Zalamea», drama, de Calderón de la Barca; «La Perfecta Casada», de Fr. Luis de León; «La Gitanilla», novela, de Miguel de Cervantes Saavedra; «El sí de las niñas», comedia en prosa, de Moratín; «Romances Castellanos», de varios autores; «La Sagrada Pasión», de Fr. Luis de Granada; «La verdad sospechosa», comedia, de Alarcón; «Cartas y poesías de Santa Teresa de Jesús»; «El idilio de Robleda», novela premiada, de Menéndez Pelayo; «La Estrella de Sevilla», drama, de Lope de Vega; «Cuentos de PATRIA», de varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Ocantos, Concha Espina, etc.; «Cartas escogidas del Filósofo Rancio» (Padre Alvarado); «Leyendas piadosas», de Lope de Vega; «Avisos y sentencias espirituales de San Juan de la Cruz»; «La cuna y la sepultura», de D. Francisco de Que-

El precio de todas estas obras es pesetas 74'50, como podrá verse consultando catálogos de librería. Se regalarán las 16 obras a cuantos acepten la oferta F y G combinadas.

from the sale of the sale of the

## SUCURSAL DE LUIS TRINCHET

CASA FUNDADA EN 1885

Gran premio en la Exposición de Chicago de 1833
GRAN SURTIDO EN SOMBREROS Y GORRAS
Especialidad para el CLERO. Birrées para la MAGISTRATURA
FACULTADES, GORRAS y ROSES para el Ejército
TRICORNIOS para la Armada, Solideos y Bonetos

TALLERES, SANTA ANA, 11 Y 13, BARCELONA TARRAGONA.—28, Conde de Rius, 28-TARRAGONA

# Aqua MINERO MEDICINAL Rubinat Llorach

RECOMENDADA POR LAS ACADEMIAS DE MEDICINA DE PARIS Y BARCELONA

Diplomas y medallas de oro. PURGANTE SIN RIVAL EN EL MUNDO.

Combate eficazmente la constipación pertinaz de vientre, infartos crónicas del higado y bazo, obstrucciones viscerales, desordenes funcionales del estómago e intestinos, calenturas, depósitos biliosos, calenturas tifoideas, congestiones cerebrales, afecciones herpéticas, fiebre amarilla, escrofulas, obesidad (gordura); NO EXIGEREGIMEN NINGUNO.—Como garantía de legitimidad, exigir siempre en cada frasco la firma y rúbrica del DOCTOR LLORACH, con el escudo encarnado y etiqueta amarilla. Desconfiar de imitaciones y substituciones. Vendese en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales.

# PAQUETES EN PASTILLAS: Pesetas: 11. marca. Chocolate de la Trapa. 400 gramos . 14, 46 y 24 125, 150, 175, 2 y 250 2. marca: Chocolate de Familia. 460 . . . 14 y 46 160, 175, 2 y 250.

setas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detalle. Principales ultramarinos.

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Muni-

cipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. Cajitas de merienda, 3 pe-

10. Cordenal Cosañas, 16
SARCELODA

econ e seguina de la compania del compania de la compania del compania de la compania del compania del compania de la compania del compania

ECONOMIA COMODIDAD

AMERICA PROPERTY OF A

previo el pago de su importe.

han Agustin 21, 1.0

HIGHENE ELEGANCIA Lolidez insuperab

a 196 a 1 a MARKET TO THE SECOND SECURITION

¿Sabeis a qué usos puede haber sido destinado el sifón que os dan hecho en los establecimientos? Pues si hay que creer a la voz pública, las lavativas constituyen uno de los usos más inocentes a que gentes poco escrupulosas los destinan. Usad pues para evitar la entrada en vuestra casa de gérmenes nocivos, el aparato BLITZ SIFON.

Cápsula para un litro: 10 céntimos:—Venta:

Daniel Socias: Ferretería San Agustín; José Antonio Sans. Dros
guería, Plaza de la Fuente; Marcelino Vicens, Ferretería, Apodaca.

Se cambian las cápsulas vacías del antiguo sistema Auto Sifón por nuevas y llenas de nuestro aparato. También se ponen las botellas del Auto Sifón en condiciones de poder servir para el consumo de nuestras cápsulas.

## SERVICIOS DE LA COMPAÑÍA TRASATLANTICA

LINEA AL RIO DE LA PLATA Y AL

BRASIL

El vapor R. VICTORIA EUGENIA saldrá el 4 de julio de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para

Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor LEON XIII saldrá el día 16 de julio de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de

Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 23 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEAS A ANTILLAS, MEJICO,

NEW-YORK Y COSTAFIRME El vapor MANUEL CALVO saldrá el 25 de julio de Barcelona y el 30 de Cádiz para New-York, Habana,

Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor R. MARIA CRISTINA saldrá el 16 de julio de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor LEGAZPI saldrá el dia 10 de julio de Barcelona, el 11 de Valencia el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz, de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao,

Para más informes dirigirse a su Tomás. Plaza de Olózaga, 21.

Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Carupano, Trinidad y puertos del Pacífico.

-One in firs were the not as it in the

LINEA DE FILIPINAS

El vapor C. DE EIZAGUIRRE saldrá el 2 de julio de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor CIUDAD DE CADIZ saldrá el 2 de julio de Barcelona, con
escalas en Valencia y Alicante, y el
7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca,
Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de

Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas infermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasa jeros a quienes la Compañía da alójamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Agente en Tarragona: D. José Vilar

## ANUNCIOS EN LA CRUZ

## ESQUELAS MORTUORIAS

En cuarta plana la mitad de precio de las de tercera. A los señores suscriptores el 20 por 100 de bonificación.

## Doctor LUIS TORRENTS

OÍDO, CARGANTA Y NARIZ Subdirector facultativo de la escuela de sordo-mudos

y del consultorio oto-rino-laringologico municipal
EN TARRAGONA.—Primer y tercer domingo de cada mes de 9 a 12.—Rambla de San Car

pos, 19, 2.°
EN BARC ELONA.—Consulta: de 3 a 6.—Festivos. de 9 a 11.—Rambla Cataluña 75, pral.

(c) Ministerio de Cultura 2005

- V 31 T